

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

| | |
|---------------------------------|--|
| En Segovia: UNA peseta al MES | |
| Provincias: 3 meses, ptas. 3,50 | |
| " 6 " 7 | |
| " 12 " 14 | |
| Extranjero: 3 " 6,50 | |
| " 6 " 13 | |
| " 12 " 22 | |

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicaciones a precios convencionales
 Esquemas de defunción desde 5 pesetas en adelante
 La correspondencia administrativa debe dirigirse
AL ADMINISTRADOR
 Apartado núm. 25.

Redacción e imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2. **SEGOVIA** Administración: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5.

La desnutrición en Segovia

No negaremos las excelencias del régimen vegetaliano, ni las ventajas que reporta a todo individuo cuya economía fisiológica esté libre de procesos morbosos que sedimentaron en él gérmenes de anemia, convirtiéndole en terreno abonadísimo para el desarrollo de la tuberculosis. La persona sana; la que tuvo completo el período de la lactancia, sin papillas, sin harinas más o menos lacteadas y sin alimentación anticipada; la que presentó un crecimiento armónico, normal, llegando al período viril gozando de salud; la que pudo reparar el desgaste de sus músculos, de su materia gris, que la combustión producida por el trabajo, manual ó intelectual, inicia y sostiene en el cuerpo humano; la que los vicios y la vida activa de las grandes poblaciones no hicieron mella en sus funciones digestivas y respiratorias, principalmente; esas personas, llegadas a la edad del equilibrio entre desgaste y reparación, esas, bien pueden adoptar el régimen alimenticio que les venga en gana, riéndose de las indicaciones omnívoras de la fórmula dentaria del *homo sapiens*.

Mas todos aquellos seres que vienen al mundo con la marca de debilidad congénita; los que no encuentran en sus madres jugo lácteo suficiente en cantidad y cualidad; los que se libran, por milagro, de los peligros de la dentición y de los riesgos de la atrepsia; los que el trabajo prematuro les convierte en falange de entecos, esclenques, degenerados; los que por la falta de jornales y los altos precios de los artículos de primera necesidad venen condenados a inhumano despauperismo; los que legarán a la patria una generación anómala, víctima de todas las enfermedades derivadas de la miseria fisiológica; los que dan ese aterrador contingente a la mortalidad por la tuberculosis; esos, si quieren salvarse, si quieren continuar luchando por la vida, esos deben seguir un régimen de sobrealimentación, ó, por lo menos, consumir diariamente los 200 gramos de carne, dosis mínima, que señalan los higienistas para tonificar y nutrir los organismos debilitados.

Segovia nos indica por sus coeficientes nosológicos, una mortalidad evitable cuyos orígenes son indiscutibles: *El Clamores* y la desnutrición. Estos dos factores ocasionan el 83 por 100 de las enfermedades que se padecen en Segovia, y el 61 por 100 de las defunciones.

El Clamores podía reducirse a la impotencia, cubriéndole, ó encauzándole para obtener más veocidad en su curso y evitar encharcamientos. La falta de alimentación tiene una solución más compleja, por estar relacionada con los problemas sociales planteados y no resueltos, razón por la que, de día en día, aumenta el estado anémico de la población, cuyos alimentos, en general, se consumen en cantidad insuficiente.

Tomando como punto de partida el Censo de 31 de Diciembre de 1900; el número de nacimientos y defunciones ocurridos desde aquella fecha hasta el 31 de Diciembre último; la diferencia de los cambios de vecindad y el movimiento del elemento militar, en igual período; resulta una población probable para Segovia de 15.125 habitantes, con un error que no llega a las centenas.

Suponiendo que todos los habitantes comen carne diariamente, y sin hacer distinción de la de vaca, cordero, oveja, cordero, cabrito y cerdo, hallamos que el consumo de carne, por habitante y día, es de 66 gramos, cantidad insuficiente para el estado debil en que se encuentran casi el 59 por 100 de sus habitantes.

Y cuantas personas, y familias, no habrá en Segovia, a las que no lleguen los venturosos 66 gramos de carne!

Nada diremos de los desgraciados que, por su precaria situación, engañan a sus estómagos con pitufas, callos y otros despojos, en vez de alimentarse con la carne que tanto necesitan; como tampoco queremos citar a otros desgraciados seres que, para cumplir las exigencias de la estúpida sociedad, roban al cocido el valor de un pingajo de seda, completamente inútil é innecesario, pingajo llamado corbata, y a cuya forma y corrección dan ciertos hombres más méritos que a la honradez y a las buenas acciones.

F. Haverrete.

Lecciones semanales de ampliación escolar.

El respetable catedrático del Instituto general y técnico D. Ignacio Arévalo, explicó el sábado último en la Escuela graduada de niños una conferencia interesantísima sobre *electrodinámica*.

Con sencillez y claridad adecuadas a la inteligencia de sus pequeños oyentes, expuso el Sr. Arévalo la teoría de las pilas, corrientes, galva-

nómetro, corrientes por inducción, carrete de Ruhmkorff, máquina dinamoeléctrica de Gramme y motores eléctricos.

Mantuvo durante una hora fija la atención de los niños, intercalando algunas anécdotas que les interesaron vivamente y haciéndoles comprender las maravillosas aplicaciones que se hacen hoy de la electricidad y las conquistas que con tan poderoso medio puede aún realizar el hombre.

A esta lección teórica seguirá en la semana próxima otra de comprobación utilizando el material de física del Instituto.

Los niños quedaron encantados de la provechosa enseñanza y el conferenciante fué calurosamente aplaudido.

PÁGINA LITERARIA

EL HÉROE

Está fuera de la ciudad, a la orilla de un camino. Hay una barraca con claraboya, algunos metros de tierra cultivada, y al fondo, mirándose en el río, con las ventanas cubiertas de madreselva, una casa de pequeño propietario, medio aldeano, que ama la soledad y las rosas. Es la que habita el anciano.

Tiene los cabellos blancos, una barba blanca y la cara como un terrón donde pestañean los pequeños ojos que reflejan el color de la tierra, y las rosas que germinan, se desparrraman en derredor de él.

Las rosas de carne, las rosas de sangre, en una floración milagrosa asaz, suficiente para perfumar todos los Corpus de un siglo.

Pero los pájaros que pasan por encima aceleran el vuelo y nunca se detienen.

Es que sobre el viejo, solitario y grave, cae un polvo de tristeza, impalpable y pesado.

Ninguna persona ha penetrado en el jardín ni en la casa. A veces se distingue a lo lejos un kepis galoneado, junto a la barraca de la claraboya; es un coronel ó un general que murmura:

—Si, sí; creo que es aquí. Y se detiene para cumplir la peregrinación. El oficial llama a la barraca, pero esta permanece cerrada.

Allá abajo, en medio de los rosales, hay un anciano encorvado.

—¡Eh!, buen hombre...

El viejo mira al que llama, apoyado en su azadón.

—¿Es aquí donde vive el coronel Nominé?

Estonces y siempre se repite la misma escena.

El anciano, sin responder una palabra, deja su azadón y corre a ocultarse en la casita, donde queda encerrado hasta que el del kepis, harto de esperar, vuelve a desaparecer en el camino.

El coronel Nominé!

Numerosas victorias se evocan al esbochar este nombre: Put Tcheon... *Bac-Niuh*... Song Jay... Juyen Luan... para llenar la tela de una bandera, y es siempre él quien aparece al frente, con el sable ensangrentado: un héroe...

Cuando abandona sus caminos de gloria, se retira a su ciudad natal. La ciudad natal. La ciudad se enorgullece; el Municipio organiza grandes fiestas.

Sus conciudadanos se unen para ofrecerle una espada de honor! pero el coronel rehúsa la espada, rehúsa las fiestas. Llega en un tren, por la noche, ocultándose a todas las miradas, y se encierra en su casita de orillas del río, sin atravesar la ciudad a donde nunca baja.

En los primeros tiempos, algunos indiscretos emprenden el camino de la casita. Tienen tantas cosas que ofrecer al héroe! Las candidaturas políticas, la presidencia de diversas sociedades. Siempre encuentran la barraca de la claraboya inenarrablemente cerrada. Poco a poco se le olvida.

Dicen:—Es un salvaje... Es un hipocóndrico... Y mientras tanto, el héroe en su jardín, rodeado de rosas, mira... mira muy lejos al fondo del espacio.

Los soldados marchan cantando a lo largo de los fatigosos caminos... Después, bruscamente, ligeros columnas de humo pasan a través de los bambúes; la canción cesa, los hombres se estrechan anhelantes... Algunos lanzan un ¡at! terrible, caen y las filas disminuyen... Más tarde son pagodas que se escalan atravesando los cañaverales... los trofeos de cabezas cortadas... la desolación fiera de los arrozales con el agua hasta las rodillas... las pequeñas cosas perdidas, hundidas en el fango, botones de polainas, fusiles rotos, soldados muertos...

Y esta era su obra, su gloria. Esta visión de la muerte que él había creado, le perseguía sin tregua como el eterno espanto.

El olor fétido oprimía su garganta aun en medio de las rosas, del perfume y de la vida de los hermosos rosales que cultivaba con pasión.

Su sueño era ahora esta tierra que había sembrado de cadáveres y hacer que en ella germinase la vida.

Cierta vez fué a visitarle una mujer... Era distinguida y bella. Venía de muy lejos; entusiasmada por los hechos del héroe, había atravesado la Francia para expresarle sencillamente su admiración...

Llamó a la barraca como los otros, y el viejo llegó a su presencia.

Esta vez no se ocultó al visitante. La gloria es dulce y agradable cuando encuentra eco en el corazón de las mujeres.

Comenzó un poco exaltado.

—¡El coronel Nominé... el héroe!

—Silencio... V. d. mis rosas, interrumpió el anciano.

El las contemplaba emocionado de ternura y de orgullo.

Las flores magníficas ondulan en sus tallos con una lentitud maravillosa. Pero de repente el coronel palidece; un soplo

de terror pasa por su rostro. Las rosas son demasiado gruesas, congestionadas de vida excepcional. Su floración desbordaba invadiendo el espacio.

Y se había hecho así levantar a su alrededor, una vegetación anormal espantosa; ¿no habrían tomado las semillas los restos de los cadáveres que fecundaban la tierra?

La visitante había llevado como prenda de su admiración, una cruz de honor cusajada de brillantes.

—No... el viejo la rehúso. Quería solamente el ramo de violetas que llevaba la señora; ellas unirán su perfume al de la mujer, como una fuente pura y fresca de vida.

—Pero—dijo ella angustiada—¿el coronel, el héroe... es usted?

El respondió con la voz que volvió a ser dura de nuevo.

—Marchaos; observad que yo no soy un soldado... soy un aldeano.

Y la siguió con los ojos, mientras ella se alejaba.

Después volvió a tomar la azada y continuó removiendo la tierra en torno de sus rosales.

Pero las paletadas de tierra sonaban con un ruido blando y sordo, como si cayeran sobre los capotes de pobres soldados muertos.

Juan Madeline.

La boda del Rey

Coches de gala de Grandes de España

En el cortejo nupcial de S. M. el Rey figurarán, según se dice, más de veinte coches de gala de Grandes de España, los cuales, como previene la etiqueta palatina, sólo pueden ir tirados por dos caballos.

En el del duque de Alba irá, probablemente, con él su hermano el conde de Montijo. Este coche se caracteriza por su color amarillo, que domina también en la librea de los lacayos.

De la Casa de Fernán-Núñez, el de la duquesa, en el cual, como en las libreas, domina el color verde. Con la duquesa irá la marquesa de la Mina.

Coches de la duquesa viuda de Bailén, que fué reformado recientemente, y que llama la atención por la artística combinación de sus colores. El tono dominante en la caja es azul, los juegos y ruedas son encarnadas. Las libreas de los lacayos se componen de casaca roja y calzón y medias azules.

Coches del duque de Alba.—Caja de color amarillo, con juegos y ruedas encarnadas, y arneses y faroles de metal dorado. Caballos empuñados con plumas amarillas y rojas.

Folleton del DIARIO DE AVISOS (11)

SIBILA

NOVELA DE

Octave Feuillet.

Jacobo Feray se salvó con mucho trabajo con su mujer y su hija; pero se arruinó completamente con aquel golpe, habiendo perdido con su casa derribada y sus herramientas destruidas, una provisión considerable de granos y harinas.

La mujer murió loca tres días después, y la niña, por haber pasado la noche con las piernecitas en el agua, siguió a su madre al cementerio de Ferias.

El señor cura, al día siguiente del entierro de la niña, tuvo la caridad de ir a hacer una visita al padre. Encontró a aquel desgraciado tendido boca abajo, cerca de una rueda de molino rota, sobre el barro amarillento que cubría su jardínito, antes tan cuidado y alegre.

—Vamos, Jacobo,—dijo el señor cura empujándole.

Jacobo no se movía.

—Amigo mío, levántaos,—replicó el sacerdote,—yo os lo ruego.

Jacobo levantó la cabeza:

—Idos,—dijo.—¡No hay Dios!

El señor cura, aterrado al oírle, se alejó tristemente, y cuantas veces volvió a visitarle le encontró en el mismo sitio y en la misma postura, y siempre respondiendo a sus palabras de consuelo, con esta frase única: —¡No hay Dios! ¡no hay Dios!

Bien pronto conoció todo el mundo, que la razón de aquel pobre hombre estaba totalmente alterada. Dejó las ruinas de su molino, y se ocultó en una miserable choza que estaba situada en lo alto de un montecillo desierto, donde seataban los corderos durante el calor; y allí vivió solo y uraño como un gato montés. Se le oía algunas veces, sobre todo los días de tormenta, dar unos gritos que helaban la sangre.

Una circunstancia rara marcó los primeros

cuadros de su demencia. Las gentes del pueblo vieron una mañana los cristales de la iglesia de Ferias rotos, y las baldosas interiores de la pequeña nave sembradas de piedras. Se estuvo en observación, y una noche Jacobo Feray fué sorprendido lanzando piedras con un ardimiento pueril y feroz contra la casa de aquel Dios que le había querido probar tan cruelmente. Se trató de cogerle y encerrarle; pero el señor cura, que era bueno, tuvo piedad de él y no dijo nada.

Era además el solo rasgo de violencia que se pudo reprochar a aquel infortunado, inofensivo siempre, a pesar de su rostro terrible. Se le encontraba a menudo, sentado en el ribazo de una zanja, con la cara vuelta hacia la bahía, y como todos los desgraciados dementes, había dejado de inspirar compasión, volviéndose pora todos un objeto de terror ó de ríca. Le llamaban Feray el loco, y mientras las mujeres al verle pasar por delante de las puertas de su casa le daban casi por miedo un pedazo de pan, los chicos le prendían papeles y trapos en la espalda.

Un día Sibila, habiendo dejado a su nodriza a alguna distancia, fué a arrodillarse al borde de la fuente que recibía las filtraciones de la *Roca del Hada*. Tenía la cabeza adornada como de costumbre, y después de haber examinado con curiosidad durante algunos minutos la vegetación que brotaba en el fondo del estanque, se fué sentando poco a poco sobre las hierbas y las flores; presa de uno de aquellos raptos melancólicos a los cuales estaba sujeta hacia algún tiempo, se echó a llorar, y miró sus lágrimas caer una a una como perlas, en el agua transparente y sonora.

Un ligero ruido la hizo de repente levantar la cabeza y ver al loco Feray acurrucado enfrente de ella en la maleza. Cubierto con un sombrero de paja, delgado, pálido, de aspecto terrible, avanzaba fuera del zarzal, dirigiendo sus miradas a Sibila con intensa atención extraordinaria; gruesas lágrimas se escapaban de sus ojos y corrían por su barba gris.

Delante de aquel espectro, la niña, aunque era valiente, sintió frío en sus venas; quiso

Libreas compuestas de casaca amarilla y calzón rojo.

Coche del duque de Sotomayor.—Caja de color azul, con ruedas en carnadas. Libreas de casaca y calzón azules, y medias blancas. Se está restaurando en estos días.

Coche del conde de Heredia-Spínola.—En él domina el color marrón, con juegos y ruedas encarnados. Libreas compuestas de casaca azul, calzón encarnado y media blanca. También se está haciendo en él importante restauración.

Coche del marqués de Viana.—Es una artística carroza del siglo XVII, con preciosas pinturas de don Vicente López, construida en Londres por Slater. Los colores de su librea son amarillo y encarnado. La reforma en estos días la casa de Lamarca.

Coche de los duques de la Conquista.—Caja azul y juegos y ruedas encarnados; a los lados de la tumba aparecen los escudos de la Casa sobre terciopelo azul. Las libreas son: de paño rojo las casacas, azul las chupas y encarnados los calzones, con franjas en que aparecen tejidas las armas de la Casa de Puñonrostro. Se está restaurando.

Coche del duque de Medinaceli.—El color amarillo de la antigua Casa domina en su caja siendo encarnados los juegos y amarillas las libreas.

Coche de los marqueses de Miraflores.—En su caja resalta el color marrón. Las libreas se componen de casaca blanca, calzón encarnado y media del mismo color que la casaca.

Coche del duque de Santofía.—Su color distintivo es el amarillo, que domina también en las libreas.

Carroza de los duques de Tamares, que se está restaurando.—En ella se unen los colores verde y encarnado, como en las libreas.

Coche del marqués de Tovar.—El color azul domina en él. Las libreas se componen de casaca del mismo color, calzón amarillo y media blanca.

Coche del duque de Valencia.—El color azul es también su distintivo. En las libreas se combinan tres colores: marrón para la casaca, encarnado para el calzón y blanco para la media.

Coche de la Casa de Villahermosa.—Caja de color azul y ruedas encarnadas. Las libreas se componen de casaca encarnada, calzón amarillo y media del mismo color que la casaca. Irá dentro el duque de Luna.

Coche de los duques de Montellano, de nueva construcción, que se está terminando.

Entre los demás coches figurarán el de los duques de Arión, cuyos colores son azul y encarnado; los de los duques de Bailén, marqués de Alcañices y marqués del Rafal, entre otros.

El traje de boda de la futura Reina

Mucho se ha hablado de la composición de este traje; pero hasta hoy nada en concreto se había dicho. Únicamente constaba que una casa española lo hacía; pero la reserva que se guardaba era grande, y la curiosidad del *reporter* no podía ser satisfecha.

Hace varios meses, una casa de Lyon recibió encargo, según cuenta, de fabricar un tejido especial de seda y plata para el traje de boda de la futura Reina de España. Pero hubo una contrariedad, porque S. M. el Rey quiso que sólo manos españolas intervinieran en el traje nupcial de la que ha de ser reina de España.

Súpase luego que una casa conocida de Madrid, la de Julia Herce, se había encargado de presentar dibujos y modelos a este objeto. Dijese que este establecimiento había presentado un croquis lindísimo. En un sencillo y elegante dibujo, estilo inglés, se destacaban, entrelazados, los escudos de las casas de Borbón y Battenberg en un conjunto ideal.

Sin desconocer que era esta una obra artística, S. M. la Reina Cristina, parece que dió la idea de que prefería que el emblema que en el dibujo se representara fuese, más que escudos representativos de la alta alcurnia de los egregios novios, el emblema de la juventud, de la alegría, de las esperanzas de felicidad

que a la juventud y al amor acompañan.

Hábiles dibujantes hicieron el nuevo croquis. Rosas y flores de azahar forman preciosos entrelazados en artística combinación de guirnaldas, salpicadas con flores de lis.

Sometido el dibujo a lo aprobación de las Reales personas, recibió su alta sanción.

Ya vez aprobado, procedióse a su confección.

En casa de Julia Herce hubo que suspender inmediatamente toda labor. Cuarenta obreras bordadoras extendieron los *panneaux* de blanco raso, y dieron principio a la tarea. Los que han tenido la fortuna de verlo, aseguran que no parecen de manos de mujer las filigranas que se están haciendo. Sobre el fondo de raso blanco destacan las flores, bordadas en plata. La igualdad y uniformidad de sus puntadas forman ideal conjunto.

A nadie sorprenderá que en casa de Herce se hagan maravillas. La fama ha consagrado hace tiempo tales talleres, de los que no sale jamás nada que no tenga como nota distintiva, al menos, el exquisito buen gusto que allí preside a toda confección.

Cuando la riqueza espléndida se une a la labor para realizarla y avalorarla, supongan cuál podrá ser el resultado.

Se ha querido ver el traje de boda de la Princesa Victoria; pero la indiscreción del cronista se estrelló ante la obstinación discreta del artista, que no quiere mostrar su obra hasta haberla terminado. Por las noticias que sobre este interesante detalle de la boda Regia circulan por los círculos aristocráticos, sabemos que el traje y el manto de Corte serán ricos primores, que han de llamar la atención de cuantos los vean.

Ninguna casa de París cuenta con elementos para hacer obra semejante; pues si bien el *cachet* artístico podrá brillar en las confecciones de París, sabido es también que la obrera española goza fama universal por el primer de los bordados que salen de sus manos, y que superan a menudo a los de Bélgica y Holanda.

Riquísimos encajes *point à l'aiguille*, en artísticas torzadas combinadas con flores de azahar, completarán el adorno de las galas de boda de la gentil y bellísima Victoria de Battenberg.

La exposición de este preciosísimo vestido sería un éxito extraordinario: no quedaría en Madrid una sola señora que no desfilase ante él para admirarle... y para envidiar a la que ha de ser su felicísima poseedora.

COMISION PROVINCIAL.

En la sesión celebrada el sábado último, tomó esta Comisión los siguientes acuerdos:

Informar al señor Gobernador civil que procede desestimar el recurso de alzada, interpuesto por el vecino de Hontalbilla don Domingo Monjas, contra acuerdo de aquel Ayuntamiento, concediendo al también vecino de dicho pueblo una parcela de terreno sobrante de la vía pública.

Desestimar la instancia suscrita por don Anastasio Martín Fernández, vecino de Navalilla, protestando contra la capacidad de don Sandalio Poza Hidalgo y don Tomás Benito Gómez para ejercer el cargo de concejal en el mencionado pueblo.

Reclamar algunos antecedentes para poder resolver en el expediente promovido por don Miguel Benito y don Pablo Navares, vecinos de Sepúlveda, contra la capacidad legal de los concejales de la referida villa don Braulio Abad de Diego y don Ignacio Antón García.

Informar la nulidad del repartimiento girado en el pueblo de Cobos de Segovia, para la exacción del arbitrio sobre leña, con que cubrir el déficit del presupuesto.

Conceder al Ayuntamiento de Valladolid la autorización que solicita para litigar.

Resolver respecto de tres pretensiones sobre concesiones de lactancia y declarar con cargo al presu-

puesto provincial, los gastos de estancias ocasionados en el manicomio de Ciempozuelos, por el alienado Miguel de la Villa Cerezo, natural de Madriguera.

De instrucción pública

Permuta

El Rectorado ha tenido a bien acceder a la permuta que de sus respectivos cargos han solicitado doña Aurelia Pinilla y Velasco, maestra de Roda y doña Eusebia Navajo y Muñoz, maestra de Juarros de Voltoya, cada una con el sueldo anual de quinientas pesetas y emolumentos legales.

Viudedad

Doña Feliciano Matesanz López, viuda del maestro en propiedad de la escuela de Castrillo de Sepúlveda, don Tomás Poza Maldonado, solicita se le designe pensión de viudedad, por estar comprendida en el artículo del Reglamento de 25 de Noviembre de 1887.

Reclamación de haberes

El maestro interino de Aldeanueva del Campanario, D. Mariano Arribas Cabrero, manifiesta que, habiendo tomado posesión de aquella escuela el 13 de Enero último, no ha figurado en nómina hasta el mes de Marzo, por lo que desea se le abone la cantidad que en todo ese tiempo no ha percibido.

POR LA PROVINCIA

Suicidio de una joven.

En Castroserna de arriba.

La fuerza de la Guardia civil del puesto de Prádena, dá conocimiento a este Gobierno civil, de un suicidio ocurrido en el pueblo de Castroserna de arriba, de esta provincia, el miércoles último por la noche.

Antecedentes

Parece ser, que la joven de 25 años de edad y de estado soltera, llamada Manuela Martín Sanz, había tenido relaciones ilícitas con un mozo de aquel pueblo, y de resultados de aquellos amores, quedó en estado interesante la citada joven. La opinión pública, por esta causa, ocupábase de esto, y ella, con el fin de impedir la deshonra y el escándalo, decidió tomar tan fatal resolución.

El suicidio

Para realizar sus propósitos, ató un cordel por uno de sus extremos a uno de los machones de la techumbre del tejado, y el otro extremo de la cuerda con un nudo corredizo, al cuello, dejándose caer de la cama que se hallaba situada en el desván de la casa.

La familia

El jueves por la mañana, extrañándose los padres de la infeliz suicida, que su hija no saliera de la habitación como tenía costumbre, se decidieron a penetrar en ella, quedando horrorizados al encontrarse estrangulada a su hija, desarrollándose una escena conmovedora.

El Juzgado

Personado el juzgado municipal en el lugar del suceso, ordenó el levantamiento del cadáver, y que se le practique la autopsia, instruyendo las oportunas diligencias.

GRAN FERIA EN PEÑAFIEL

El día 24 del corriente tendrá lugar en esta importante villa la tradicional feria de la Ascensión, siendo su duración hasta el 31 del mismo.

El real de la feria se situará en los sitios de costumbre, sin que los feriantes tengan que satisfacer cuota alguna de arbitrios, tanto por los ganados como por los cereales que introduzcan para su venta durante los días de feria.

En la Plaza Mayor se establecerán casetas donde los comerciantes colocarán sus productos ó artículos destinados a la venta, sujetándose en cuanto a sitio y ornamentación, a las órdenes que reciban del empleado municipal encargado de este servicio

siendo su precio con arreglo a los pies que ocupen.

Conocida desde muy antiguo esta gran feria y su nombrada y justa fama, se recomienda sin necesidad de acudir al gastado sistema de pomposos reclamos.

Durante los días de su duración habrá espectáculos propios de esta clase de certámenes, en donde los feriantes puedan distraer sus ojos. Además el Teatro abrirá sus puertas y en él se celebrarán representaciones líricas y dramáticas, y en los Casinos y círculos de recreo, se ofrecen también a los feriantes que honren a Peñafiel con su presencia, aquellas distracciones propias de estas clases de establecimientos. Igualmente celebrarán grandes partidas de pelota.

La feria se anunciará en las primeras horas de la mañana del día 24, por medio de una gran diana, y se cerrará en la noche del 31 con un toque de retreta.

La banda municipal de música y las renombradas dulzainas de la población, amenizarán la Gorieta, todas las tardes las más escogidas piezas de su repertorio.

Acto de diez.

Peñafiel, 11 de Mayo, de 1906.

ACADEMIA DE ARTILLERIA

Exámenes de ingreso

Mañana se examinarán del primer ejercicio:

D. Ricardo Beaumont, D. Luis Pérez de Guzmán, D. Vicente Llorente, D. Amalio Rivas, D. Enrique González Estéfani, D. Carlos Redondo, don José Sanz, D. José Méndez de San Julián, D. Vicente de Prats, D. Francisco Alvarez de Toledo, D. Antonio Jiménez, D. Ernesto Llamas.

Programa de fiestas

Hé aquí el programa de festejos para las próximas ferias de San Juan, aprobado por la Corporación municipal, y que se publicará en breve:

Día 24.—Diana por la banda de música de la Academia de Artillería y la del Asilo provincial.

Comparsa de gigantes y cabezudos.

Cucañas.

Verbena en el pascó del Salón.

Día 25.—Distribución de premios a los niños de la Escuela subvencionada y alumnos de la de adultos. Solemne Salve a Nuestra Señora de la Fuencisla, patrona de Segovia, en su Santuario.

Bailes de tamboril y dulzaina en los sitios que designe el Sr. Alcalde.

Sesión de Cinematógrafo en la Plaza Mayor.

Día 26.—Distribución de premios a las niñas de las escuelas subvencionadas.

Juegos de agua en el Real Sitio de San Ildefonso.

El Orfeón Segoviano alternará con la música en la Plaza Mayor durante la velada.

Día 27.—Exposición de ganados y adjudicación de varios premios, a cuyo objeto se solicitará la cooperación de la Excm. Diputación provincial.

Sesión de Cinematógrafo.

Día 28.—Bailes de tamboril y dulzaina en los sitios que designe el Sr. Alcalde.

Día 29.—Diana por las mismas bandas de música, que se citan en el día 24.

Gigantones y cabezudos.

Cucañas.

Corrida de toros.

Fuegos artificiales.

La banda de música de la Academia de Artillería amenizará el paseo todas las noches de feria, y la del Asilo provincial lo hará de seis a ocho de la tarde.

También se iluminará todas las noches, la fachada de la Casa Consistorial.

Sociedades y Establecimientos

Se suplicará a las Sociedades de recreo, para que preparen funciones dramáticas y bailes, é igualmente a la Diputación provincial, para que

se hallen abiertos los Establecimientos provinciales los días de feria.

Feria de ganados

En los días 25, 26 y 27, se celebrará en el sitio de costumbre, facilitándose pastos gratuitos.

Trenes especiales

Se gestionará cerca de la Compañía de los caminos de hierro del Norte, de España, el establecimiento de billetes de ida y vuelta a precios reducidos, así como un tren especial que salga de Segovia para Madrid el día 29, después de terminarse la corrida de toros.

En la corrida del día 29, como ya saben nuestros lectores, se lidiarán seis toros de la ganadería del marqués de los Castellones, que serán estoqueados por los afamados diestros Bombita y Bienvenida.

NOTICIAS

De viaje

Se encuentran en Segovia por algunos días, el teniente coronel de Artillería don Marcelino de las Cajigas, y el comandante de la misma arma, D. Federico Baeza.

También se encuentra al lado de su distinguida familia, el Médico Mayor de Sanidad Militar, señor Madrigal.

—Han llegado a esta población los condes de Almodóvar y de Soláfaul.

—Hoy ha salido para Madrid, el médico forense don Enrique Guilloche.

Cámara de Comercio

Ayer tarde se reunió en su domicilio social la junta directiva de la Cámara de Comercio.

Se hizo cargo para su examen, de las cuentas rendidas por la Delegación de la Cámara de La Granja, y al mismo tiempo se dió a conocer a esta última, la importante circular de Fomento sobre el medio de facilitar las comunicaciones, entre localidades que carecen de línea férrea.

Por último la junta directiva de la Cámara de Segovia se ocupó de otros asuntos de interés local, siendo probable que alguno de los acuerdos tomados se pueda hacer pronto público.

Nuestro buen amigo y distinguido colaborador, el inspirado poeta vallisoletano don Miguel San Román, ha obtenido un premio en los juegos florales de Sevilla, por una composición en verso.

Reciba nuestra más sincera enhorabuena.

De Obras públicas

El Alcalde de Villacorta, devuelve informado el expediente sobre construcción de un puente en el río Vadillo.

—El de Segovia, participa haber notificado a don Mariano Villa, lo que interesaba la Jefatura de Obras públicas sobre ocupación de fincas de la carretera en construcción de la estación de Yanguas al Regajo en término de Carbonero el Mayor.

Se encuentran en Turégano, las afamadas guitarristas señoritas de Peña, tan conocidas del público segoviano. En la serie de conciertos que han dado en el «Casino de la Armonía» de aquella localidad, obtienen cada día nuevos triunfos, premiando el público los trabajos de tan apreciables artistas con calurosos aplausos, por la perfección con que ejecutan las obras de su vasto repertorio.

Desaparición

El Alcalde de Abades, participa que el día 4 del corriente, desapareció de su casa paterna, el joven Paulino Llorente Lafuente, de 16 años, estatura alta, color bueno, viste blusa, boina, alpargatas y pantalón, todo muy usado.

Enfermos

Se encuentra desde hace días en estado de salud poco satisfactorio, la esposa de nuestro querido amigo, el acandalado propietario don Antonio Escorial.

—También se halla gravemente enfermo, un niño de corta edad, hijo de nuestro buen amigo el ilustrado empleado en la Sucursal del Banco de España en Barcelona, don Pedro Escorial.

Desearnos a los enfermos un pronto y completo restablecimiento.

Movimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de población en esta provincia durante el pasado mes de Abril fué el siguiente:

Nacimientos 610, de ellos 8 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes 374. Defunciones 325 clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea 8, sarampión 9, escarlatina 2, coqueluche 4, difteria y erup 1, gripe 23, tuberculosis 15, en-

fermedades del sistema nervioso 60, ídem del aparato circulatorio y respiratorio 104, ídem digestivo 37, ídem genito-urinario 4, septicemia puerperal y otros accidentes puerperales 6, vicios de conformación 11, senectud 8, suicidios 1, muertes violentas 4, otras enfermedades 27, resultando una mortalidad de 1'99 por 1.000 habitantes.

Aguas

Por don Bernardo Romero Gilsanz, se ha presentado hoy en el Negociado de Fomento de este Gobierno civil, una instancia, protestando de haberse hecho una concesión de cierta cantidad de agua, de las fuentes Grande y Chica, si as en el pueblo de Hontoria y paraje denominado «Peladera», a la Compañía Segoviana de Cerámica, por entender que le perjudica a un prédio rústico de su pertenencia.

Vacante

En Serracín, la Secretaría del Ayuntamiento, con la dotación de 250 pesetas anuales.

Las solicitudes deberán ser presentadas en el plazo de treinta días.

Ha llegado a Segovia, donde permanecerá muy pocos días, nuestro joven amigo y antiguo compañero que fué de Redacción, el brioso é inspirado escritor don Miguel de Zárraga, que tan lisonjero triunfo acaba de obtener en el teatro Lara de Madrid, con el estreno de la aplaudida comedia «Eva»

Subasta

El día 25 del actual, a las once de su mañana, tendrá lugar ante el Sr. Alcalde del Espinar, ó de quien haga sus veces, la subasta del aprovechamiento extraordinario de piedra de sillera y mampostería, en cantidad de cuatrocientos metros cúbicos, tasados en cuatrocientas pesetas, de las canteras existentes en el sitio titulado «Fuente de la Teja», del monte núm. 138 del catálogo, denominado «Aguas vertientes», perteneciente a los propios del Espinar, concedido por R al orden de 3 del corriente mes, la cual se verificará con estricta sujeción al pliego de condiciones que redactado por la Jefatura del distrito forestal dicho, se remitirá oportunamente a la Alcaldía de la mencionada villa, a fin de que se halle de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento, pudiendo verse también copia de aquél, en las oficinas del distrito (Canonja Nueva, núm. 17.)

San Isidro en Valseca

Mañana se celebra la tradicional romería de San Isidro en el pueblo de Valseca.

El estado del tiempo guiará seguramente animación a la fiesta, a la cual suele acudir mucha gente de Segovia.

Conducción de presos

Ayer ingresó en la prisión de esta Capital, conducido por la guardia civil, procedente de Santa María de Nieva, el preso transeunte Segundo García Mata, que pasa a disposición del Juzgado de Instrucción de Sepúlveda.

Hallazgo de un rosario

En poder del dependiente del resguardo de consumos, Matías de Andrés, que presta sus servicios en el felato del barrio de San Marcos, se halla un rosario, que se encontró aquél, el sábado último, en el citado barrio.

La persona que le haya perdido, puede pasar a recogerle, en dicho felato, donde se le entregará previa confrontación de las señas.

Elecciones municipales

Habiendo sido anuladas por Real orden de 23 de Marzo último las elecciones municipales celebradas en el Ayuntamiento de Cabezuela el día 12 de Noviembre próximo pasado, convoca a elección en dicho Ayuntamiento para el domingo día 3 de Junio próximo, con el fin de que se verifique la renovación bienal que establece el art. 45 de la ley municipal.

De carreteras

El Alcalde de Carbonero el Mayor, manifiesta, haber hecho en forma legal la notificación correspondiente al Administrador de los bienes de don Ramón Sancho y don Francisco del Río, propietarios a quienes se ha de ocupar parte de sus fincas con la construcción de la carretera de tercer orden de la estación de Yanguas al Regajo, habiendo éstos manifestado, se conforman y ratifican el nombramiento de perito práctico, hecho por los demás propietarios vecinos de aquel pueblo, para practicarse la tasación de las fincas.

Se ha presentado en este Gobierno civil, una instancia del Secretario del Ayuntamiento de Cedillo, dando traslado a otra de individuos del Ayuntamiento de Madé uelo, interesando la variación del trazado de la carretera de tercer orden de Aranda de Duero a Ayllón, pa-

sando por Yanguilla, Aldenlengu, Alconadilla a Madernalo, a enlazar con la ya construída, hasta la provincia de Burgos.

Notables efectos

El mareo de mar, la dilatación del estómago, vómitos, pirosis, acedias, aguas de boca, diarreas, disenterías y pesadez gástrica, se curan con el *Elisir Estomacal de Sáiz de Carlos*.

Casa de Socorro

El sábado a las siete de la noche se presentó acompañada de su madre, Josefa Bautista Sanz, de 7 años de edad, domiciliada en la calle del Escultor Marinas número 12, con una herida contusa en la región parietal derecha, leve, ocasionada con una piedra por un individuo.

Después de curada, pasó a su domicilio.

Denuncias rurales

Por pastoreo abusivo, han sido denunciados varios vecinos de Sebúlcor.

También ha sido denunciado un vecino de Revenga, por conducir dos caballerías cargadas de leña de pino verde, de los pinares de San Ildefonso.

Subastas aplazadas

En vista de la solemnidad del día 31 de este mes, con motivo de la boda de S. M. el Rey, la Dirección general de Obras públicas ha resuelto que las subastas de conservación y reparación de carreteras anunciadas para dicho día 31 de este mes, se celebren el día 6 del próximo Junio y el día último de admisión de pliegos será el mismo 26 del presente mes.

Cura el estómago é intestinos el *Elisir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán. Venta en todas las farmacias.

Orden de la plaza

Servicio para mañana.

Presidente de la junta de subsistencias: señor Teniente Coronel de la Caja de recluta de esta Capital, don Amalio Rivas Rodríguez.

Hospital y provisiones: primer capitán del Regimiento de Sitio.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

El General Gobernador militar, Cepeda

La Unión Ibero Americana

Pocas sociedades trabajan con más fé, más actividad y perseverancia que la «Unión Ibero Americana», cuyos ideales son realmente orientaciones fructuosísimas para nuestra Patria y los pueblos hermanos de América; por eso nosotros le aplaudimos y alentamos.

Ahora acaba de publicar un voluminoso é interesante número de su Revista, del que reparte gratis miles de ejemplares.

Todo cuanto se refiere a la Exposición Ibero Americana, que se celebrará en 1908, en la Moncloa, lo relativo al Centro de Cultura Popular Femenina y Escuela de Madres de Familia que acaba de establecerse con tanto éxito en Madrid, doce conferencias admirablemente escritas de gran utilidad, un buen número de trabajos originales de americanos y españoles y un artículo notable, titulado «Por la Patria y por la raza» en defensa enérgica y persuasiva de la «Unión», escrito por nuestro amigo el señor Pando y Valle; éste es en resumen el contenido de dicho número cuya lectura recomendamos con la mayor eficacia.

Boletín religioso.

Santos del día 15 San Isidro Labrador, patrono de Madrid.

CULTOS

En las Religiosas Agustinas de la Encarnación, novena a Santa Rita de Casia. Empezarán estos cultos a las seis de la tarde, consistiendo en exposición de su Divina Majestad, rosario, novena, gozos y antifona de la Santa.

Mañana, noveno martes del trecenario que se practica en San Antonio el Real, empezará el ejercicio a las cinco de la tarde y predicará un P. Franciscano.

Cultos de las flores a la Madre del Amor Hermoso

En San Miguel, a las ocho de la mañana, misa rezada. A las seis y media de la tarde, los días laborables, y los festivos a las seis, Estación Mayor al Sacramento, rosario con letanía cantada, meditación, letillas, ejemplo, reserva, salve y despedida.

En los Padras Misioneros (San Gabriel), a las seis y media de la tarde, y los festivos a las seis, rosario, Estación al Santísimo; a continuación se harán los ejercicios propios del mes de María, y plática, terminándose con los cánticos y la despedida a la Santísima Virgen.

En los Establecimientos provinciales de Beneficencia a las cinco de la tarde rosario, ejercicio de las flores, gozos can-

tos por los coros de niñas y niños, en días alternos, con sermón en días festivos.

OBSERVATORIO DE SEGOVIA. -- Observación meteorológica del día 14 de Mayo de 1906.

Table with meteorological data including precipitation, wind velocity, temperature, humidity, and barometric pressure.

ÚLTIMA HORA

(Por teléfono) Madrid 14 (430 t.)

El tiempo y las fiestas

Hoy hace en Madrid un día desapacible y lluvioso.

Todos los trenes llegan atestados de viajeros, y en las fondas no hay una habitación disponible.

La Asamblea de las Diputaciones

A las cinco de esta tarde se celebrará en el ministerio de Fomento la sesión de clausura de la Asamblea de las Diputaciones provinciales.

Los asambleístas irán a las siete a Palacio, para ser recibidos por el Rey en audiencia de despedida.

El duque de Bivona

Ha llegado a Madrid el gobernador civil de Barcelona, señor duque de Bivona, conferenciando con el ministro de la Gobernación, y ha desmentido los rumores que circulan sobre agitación carlista en Cataluña, calificándoles de exagerados.

El conde de Romanones, desmiente que el viaje del duque de Bivona esté relacionado con la combinación de gobernadores que se anuncia.

El duque de Bivona regresará mañana ó pasado a Barcelona.

La disolución

En los círculos políticos se ha dicho hoy que las conferencias que viene celebrando estos días el Rey, con el señor Maura y otros prohombres políticos, están relacionadas con la disolución de las Cortes, que se cree próxima, y que S. M. ante esta eventualidad desea consultar la

opinión de las personas más autorizadas.

Conferencia

Esta mañana han conferenciado extensamente el señor Moret y el ministro de Marina, conviniendo en la necesidad de dar ocupación a los obreros de la maestranza de Cartagena.

Se acordó en principio que el acorazado en proyecto, «Reina Victoria Eugenia» se construya en aquél arsenal, aunque nada hay definitivo sobre este asunto.

Consejo de ministros

Mañana habrá Consejo en la presidencia, el cual será preparatorio del que se celebrará el miércoles, en presencia del Rey.

En este Consejo se acordará la forma de conceder un indulto general de penas leves, con ocasión de la boda de S. M.

Banquete

En Sevilla ha sido obsequiado con un banquete el exministro señor Villanueva, viéndose aquél muy concurrido y recibiendo muchas demostraciones de consideración y simpatía, tan distinguido hombre público.

Bolsa de Madrid

Table with market data including interior, amortizable, and actions of various banks and tobacco.

MERCADOS

Table with market prices for wheat, barley, and other goods in Valladolid and Madrid.

EXPENDEURÍAS

Macario Vivanco, Azoguejo, número 3; Justa Santa Isabel, José Zorrilla, 21; Gregoria López, Piata, 19; Atanasio Cabrero, Juan Bravo, 68; Pablo Alvaro, Neveria, 2.

En cualquiera de las expendedorías, se reciben avisos para servir a domicilio.

Administración Patrimonial del Real Sitio de San Ildefonso

Venta de lotes de pinos.

El día 14 del presente mes y hora de las once de su mañana, se celebrará en las Oficinas de esta Administración Patrimonial, la oportuna subasta para la venta en pública licitación de quince lotes de pinos señalados en pie en el Cuartel de Vaquerizas Bajas de los Reales Pinares de Balsain; cuyo aprovechamiento corresponde al presente año forestal de 1905 á 1906.

Los correspondientes pliegos de condiciones se hallan de manifiesto en las referidas Oficinas para conocimiento de los que deseen tomar parte en la licitación.

San Ildefonso 7 de Mayo de 1906.—El Administrador, Bal-

domero Cabrera.

MODAS

Acaba de llegar una colección preciosa de sombreros Modelos de París, para señoras y niños.

Se reforman los de temporadas anteriores, á precios económicos.

Se ha recibido un inmenso surtido en Cascos, Armaduras, Flores, Plumos, Gasas, Tules, Cintas y todos los artículos para la confección de sombreros.

Últimas novedades en Sombrillas, Paraguas, Bastones y Abanicos.

El Toledano

Juan Bravo, 25 y Plaza Mayor, 94 SEGOVIA

VENTA

Por ausencia se vende muy barata una incubadora de 140 huevos, sistema «Castelló», una hidromadre y demás accesorios necesarios para la incubación y cria de polluelos.

Darán razón, José Zorrilla 24 y 26, portería.

CONSULTA MÉDICA

Sr. Ramírez Diaz

Con especialidad para las enfermedades de los niños de los bronquios y del pulmón.

A las dos de la tarde.

PLAZA MAYOR, NÚM. 7, PRAL.—SEGOVIA

VENTA

Se vende en la villa del Espinar la fábrica de harinas titulada «La Moros» y los terrenos colindantes. Para tratar, en dicha villa, dirigirse á D. Narciso Mejía, y en Madrid á D.ª Pilar Mejía, calle de Carranza, número 5, 2.ª izquierda.

Polonio de Lucas

Ordinario de Segovia á Madrid y viceversa

Avisos: En Madrid, Siete de Julio, 3, sastrería de Valentín Alvaro.

En Segovia, Reoyo, 4.

PANIFICADORA «LA PROVIDENCIA»

Esta nueva fábrica de panificación, instalada en amplio é higiénico local y que cuenta con los aparatos más modernos que se utilizan en esta industria, ofrece al público pan de inmejorable calidad á los siguientes precios:

Table with bread prices for large and small loaves.

EXPENDEURÍAS

Macario Vivanco, Azoguejo, número 3; Justa Santa Isabel, José Zorrilla, 21; Gregoria López, Piata, 19; Atanasio Cabrero, Juan Bravo, 68; Pablo Alvaro, Neveria, 2.

En cualquiera de las expendedorías, se reciben avisos para servir a domicilio.

Administración Patrimonial del Real Sitio de San Ildefonso

Venta de lotes de pinos.

El día 14 del presente mes y hora de las once de su mañana, se celebrará en las Oficinas de esta Administración Patrimonial, la oportuna subasta para la venta en pública licitación de quince lotes de pinos señalados en pie en el Cuartel de Vaquerizas Bajas de los Reales Pinares de Balsain; cuyo aprovechamiento corresponde al presente año forestal de 1905 á 1906.

Los correspondientes pliegos de condiciones se hallan de manifiesto en las referidas Oficinas para conocimiento de los que deseen tomar parte en la licitación.

San Ildefonso 7 de Mayo de 1906.—El Administrador, Bal-

domero Cabrera.

Montes, fotógrafo. = Victoria 11,

Regala á todas las niñas que tomen primera comunión y se retraten en esta casa un precioso objeto recuerdo del acto.

Jarabe de clorhidrofosfato de cal ferruginoso.

ANTIRRAQUÍTICO RECONSTITUYENTE

Es la preparación indicada para curar á los niños *Escrofulosos, Linfáticos, Raquíticos* ó faltos de desarrollo, indispensable en la época de la dentición.

A las madres que estén criando recomendamos nuestro jarabe, pues tomándolo se le aumenta la leche y la hace más nutritiva.

DEPÓSITO:

Farmacia de Sanz Alvaro, Muerte y Vida, 6.

INSTALACIONES

Julían Gómez López, electricista mecánico, pone en conocimiento del público que, autorizado por «La Electricista Segoviana», hace toda clase de instalaciones y reparaciones de luz eléctrica, acetileno, timbres y pararrayos, á precios sumamente económicos.

Se reciben avisos, en la calle del Serafín número 9, 2.º, próxima á la Plazuela de la Rubia, y en la ferretería de los señores hijos de Parareda.

MATÍAS LÓPEZ MADRID-ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finisimas, caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DE VENTA

EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERÍAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Depósito central: 25, Montera, 25

SOLUCIÓN BENEDICTO CREOSOTAL

de glicero-fosfato de cal con

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales: caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco: 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; y en Segovia: Farmacia de la Droguería de Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo, 47 y 66. En Cádiz: Farmacia de vinda de Lozano, y en Sangarcía, Farmacia de Gómez García.

RENOMBRADOS



GOSTANZI

Milagrosos confites "Costanzi,"

para las estrecheces uretrales

uretritis-prostatitis-cistitis

catarros de la vejiga.

Curación radical, garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias con los «Confites Costanzi», los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan á las vías genito-uritarias su estado normal. Una caja Confites Costanzi, 5 pesetas.

Males venéreos Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc., curación radical, milagrosamente, en 8 ó 10 días, con los renombrados «Confites ó Inyección Costanzi». Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Sifilis Curación radical con el Antisifilítico «Roob Costanzi», depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades «Costanzi», pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se extirpa en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible.

Consultas médicas en la calle Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

De venta: En Segovia, en la acreditada casa de D. Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo, 47, y principales Farmacias.

Depósito exclusivo para España: Farmacia Gran Inglaterra, Asalto, 4, BARCELONA.

Sociedad Anónima Cros

Barcelona, Princesa, 21

FABRICA DE PRODUCTOS QUÍMICOS PARA LA AGRICULTURA É INDUSTRIA

Primeras materias para abonos

Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

AGENTES Y DEPÓSITOS

en los principales Centros agrícolas de España.

Pidanse precios y noticias mercantiles

Delegado en Madrid:

Don Mariano Matesanz

Santa Catalina, 12, entresuelo

TELEFONO 976.

SERVICIOS GRATUITOS

Consultas sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras; suscripción á la revista de agricultura «Los Abonos Químicos», y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse á Don Juan Gavilán

Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid,

Jovellanos, 5, pral., derecha.

VENTA

de la fábrica de papel titulada de la «Alameda», por estar situada en dicho sitio.

Por su expansión local, con elementos para la fabricación, casa-habitación, cochera, jardín y agua corriente de la fuente de Santa Cruz, puede utilizarse hasta como finca de recreo.

Se dá en un precio muy moderado, informando de todo ello en la fábrica de Loza, de esta ciudad.

Ama de cría

soltera, de 21 años, ha criado sólo diez meses y desea seguir criando.

Dirigirse al Profesor veterinario de Bernardos (Segovia).

Practicante de Farmacia

Se necesita uno que sea soltero, buena práctica y buenas referencias, para la Farmacia de J. Moreno, en Segovia.

CASA

Se vende la casa núm. 3 de la Canongía Nueva. Almuzara, número 1, darán razón.

Practicante

Se necesita un Practicante en Farmacia con bastante práctica y buenas referencias.

Para más informes, dirigirse á la Farmacia del Licenciado Triviño, en Santa María de Nieva.

VENTA

Se hace de un armario ropero, grande. San Juan, 7.

Se alquila

el piso principal de la casa Plazuela del Conde de Cheste, número 1.

Tiene espaciosa habitaciones, cuadra, jardín y pila para lavar.

Informarán en el piso bajo de la misma.

BIBLIOTECA "PATRIA,"

MADRID

Publica novelas, cuentos, etc., premiados en concursos públicos y obras fuera de concurso debidas á los más distinguidos literatos españoles.

La mejor recomendación de esta «Biblioteca» es, decir que ha merecido alabanzas de literatos como los Sres. Pereda, Menéndez Pelayo, Palacio Valdés, Fastenrath, Duque de Rivas, Silvela, etc.

Los tomos que publica contienen preciosos grabados de artistas españoles de gran nombradía y cubiertas tiradas á sus colores con el retrato del autor de cada obra.

Patronato principal

Excmo. Sr. Marqués de Comillas.
» Conde de Bernar.
» Conde de Canilleros.
Ilmo. » Barón de Vilagayá.
Excmo. » D. Joaquín Sánchez de Toca.

OBRAS PUBLICADAS Y EN PREPARACIÓN

de Menéndez Pelayo.—José Zahonero. Alfonso Pérez Nieva.—Conde de las Navas.—Ángel Guerra, etc., etc.

Precio: UNA PESETA

PIDANSE EN TODAS LAS LIBRERÍAS

Perfecto Rivas. -- Vidriero Fontanero

Unico instalador de tuberías de plomo y hierro dentro de esta capital y fuera de ella.

Pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que habiendo empezado los trabajos para la colocación de tubería de agua á presión, todo aquel que desee poner agua ó hacer cambio de la que tenga instalada, puede desde luego hacerla, contando con éste, que es el que más barato lo hace, garantizándolo por 3 años, siempre que corran por cuenta de esta acreditada casa, todos los trabajos que se empleen para cualquiera instalación de tubería de agua.

Precios de aparatos inodoros, blanco con relieves, compuestos de depósito automático, tabloncillo, tubo de caída y papeleta, desde 90 pesetas en adelante, garantizado por 5 años.

Por soldaduras sueltas, desde 50 céntimos en adelante.

Colocación de grifos baratos.

NOTA. No tratar con nadie, que desconozca el oficio.

3, San Justo, 3.

La Confianza

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS A BRAZO

JUAN MARGARETO

6, Calle de Cervantes número 6, SEGOVIA.

NO CABE ADULTERACIÓN

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, á gusto y presencia del cliente.

Los cacahos que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores precedencias.

También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital.

Hay un buen surtido en conservas de frutas y pescados, té, café, licor, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadísimas.

Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.